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名古屋市議会・議員本会議質問ランキング 
2013 年 1 月 15 日 

名古屋市民オンブズマン 
 
１ はじめに 

 地方公共団体での税金の違法支出が問題とされる度、それを放置してきた

議会のあり方に市民から疑問が提示されてきた。とりわけ、最近「改革派」

を標榜する首長の誕生とともに、地方公共団体の議会と首長との関係が注目

されるようになっている。一方で、多額の政務調査費を支給している地方公

共団体については、本会議で一度も質問をしていない議員にまで、費用を交

付する必要があるか、という疑問が投げかけられることも珍しくない。地方

公共団体の議会に対する注目度は上がってきている。 
 ところが、実際のところ、議員の活動は一般市民には見えにくい。ここ数

年のうちに全国で住民訴訟が 70 数件も提起された政務調査費の支出につい

ては、数年前まで、領収証の開示を行っていた都道府県議会はほとんどなく、

現在に至っても領収証以外の資料を開示する都道府県議会はごくわずかで

ある。本会議での議決でも、多くの地方公共団体では首長部局が提出した予

算案がそのまま可決される例がほとんどだ。議会出席が議員の本来的な仕事

だ、と私たちが思うにもかかわらず、議会の本会議を欠席する議員すらいる。

私たちは疑問に思うーほとんどの地方公共団体の議員は仕事らしい仕事を

していないのではないか、と。 
 
２ 本会議に注目しよう 

 私たちの疑問に対し、議員から反論もある。代表的なものは、「議員の仕

事は幅広い。本会議で質問したり、意見を述べるだけではない。むしろ住民

の要望をきちんと聞いてこその議員だ。」というものだろう。しかし、予算

も条例もすべて本会議を経て成立する。地方自治法も本会議を原則公開とし

（１１５条）､会議録の作成を義務づけている（１２３条）。いくつかの地方

公共団体の議会では本会議での質疑を充実させるため、執行部との質問の事

前調整を廃止したり、質問と回答をより明確にするために一問一答方式を導

入したりしている。議会基本条例の制定も本会議の重要性を再認識したもの

といえよう。しかし、残念ながら、これらの制度を準備してもなお、私たち
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から見て議員は本会議を軽視していると見ざるを得ないのが実情だ。政務調

査費条例の改正に関する青森市や名古屋市の例はその最たるものだ。2012
年 8 月、それまでは議員、会派の調査研究のために支出することだけが許さ

れていた政務調査費に「その他の活動」への支出も許容する地方自治法の改

正が議論らしい議論もないまま、行われた。調査研究以外への支出を許容す

る余地のある改正法には多くの市民が抗議するとともに、改正法を受けて地

方公共団体が政務調査費条例をどのように改正するかに注目があつまった。

ところが、青森市や名古屋市では、市民の知らないまま改正案が作成され、

本会議で議論らしい議論もないまま政務調査費条例が改正されてしまった

のだ。これらの議会では、実際に政務調査費を巡る住民監査請求・住民訴訟

が提起されている。市民の関心のある重要な案件であることを知りながら、

市民に十分な議論をさせない方法で改正案を通してしまったことになる。し

かし、このことが物語るように、本会議の軽視は議会での議論の透明性を著

しく害する。議員にいかなる仕事があろうと、本会議を軽視する姿勢は市民

に対する説明責任の放棄に他ならない。議員の本会議での質疑を対象として、

この調査を行うことにした理由は本会議の充実が政策形成過程の透明性に

直結するからなのだ。 
 
３ 調査の方法と基準 
（１）概要 

 調査は各議会の本会議の議事録を熟読し、個人質問の方法につき、①事

前の調査をしているか、②他都市との比較をしているか、③改善案を提案

しているか、の３つの観点からテーマ１件ごとに加点する方法で採点した。 
これに加えて、質問の内容の観点からも評価した。 
 調査は同一の議事録を複数のメンバーが熟読して評価することとし、一

次評価結果を各議員個人に送付して意見を聴取し、意見を元に再検討をす

る方法によった。 
（２）質問方法に対する基準 
①事前・現場調査(4点) 

0 点 全くしていない 

1点 質問に特化した事前の調査をしている（「新聞テレビニュースで見た」、

「議会で質問があった」というだけでは事前の調査と評価しない） 
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2 点 質問に特化した事前の調査に加え、現場の調査をしている（現場調査

をしたと同視できる程度に詳細な事前調査をした場合も含む） 

3点 2+分析、評価もしている 

4点 2+分析、評価のやり方が予算措置まで踏み込んでいるか、それと同視

できる詳細な評価を行っている。 

【説明】質問のために質問者が特別の調査を行ったと議事録から見て取

れるか、という視点からの評価である。言うまでもなく、内容のある

質問をするためには、事前調査が不可欠だ。事前調査を疎かにしたま

まの質問は、担当者に聞けばわかることをわざわざ聞くなど、ムダな

時間を費やすばかりだ。質問時間に制約のある現状の運用では、なお

さらである。反対に、質問者が十分な調査のもと、予算措置について

まで検討した質問がなされれば、それだけでも説得力のある問題提起

であり、議会による世論形成機能に資すると言える。 

②他都市の比較(2点） 

0点 全くやっていない 

1点 やっている（結果だけ） 

2 点 担当者に会っている、または、会っていなくても他都市との違い

を根拠まで踏み込んで具体的に行っている 

【説明】どのような内容を質問するにしても、他の都市の事例を検討して

参考にすることは必要ではないだろうか。仮に他の都市で実施して

いない政策の提言をするに際しても、類似の事例や参考となる事例

を検討することは有効であり、必要である。 

③改善案(3点) 

０点 全く無し 

１点 問題点を具体的にしているか、何らかの改善案を提示している（単

なる要望は改善案とは評価しない） 

２点 具体的改善案が示されている 

３点 予算措置まで踏み込んだ改善案が示されているか、それと同視で

きる程度の具体性・実現可能性のある改善案が示されている 

【説明】議会がチェック機能を果たすために最も重要な点である。この

質問で質問者は一体何が言いたいのか、市民に伝わってくる形で

問題を指摘できるよう準備と工夫をすることは、議員の基本的な
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仕事ではないだろうか。問題点の指摘すらなされていない場合な

ど、行政のチェックを果たしたことにはならない。また、単に要

望を市当局に伝えるだけでは、真剣さが伝わってこないばかりか、

世論も形成できない。 

（３）調査内容についての評価 

 質問内容についての評価もおこなった。本来の議会と執行部との緊張関

係を維持するためには、議員が的確なテーマを選定することが必要だから

である。すなわち、いくら詳細に事前調査をしたとしても、当該自治体の

問題として取り上げるだけの必要性のないテーマについては、質問に立っ

た議員自身、問題点の掘り下げも改善案の提示などもできる筈がない。抽

象的な結論めいた意見の表明で終了する質問なども、テーマの選定がまず

いことに起因することも多い。しかし、私たちが議員に期待するのは、自

治体行政の問題点を鋭くえぐる視点の提示と市民の世論を形成するに足る

対策の提示である。そういった観点から、質問のテーマの選定や質問方法

がまずいとおもわれるものをパターン化し、A,B,Cで示した。 

Ａ：事前に関連資料を情報公開請求で入手するか、担当部署の職員に確認す

れば足りる質問（今どうなっていますかはＡ） 

【説明】事前調査が不十分な場合に起こる。テーマ選定からして勉強不足が

明らかになっている。ただ、これと類似するものとして、当局から言質

をとることが目的で行う質問もある。議会で答弁させることで、政策変

更をさせないために行う、という手法は私たちも否定するものではない。

したがって、議会で答弁させることを目的としたことが議事録上明らか

なものについてはAとは評価しなかった。 

Ｂ：当該課題（制度）の趣旨・意義、国と世論の動向、識者の指摘、市と所

属会派の対応と現在までの経過等を解説し、それに質問者の抽象的私見

を加え、当局の認識、所感、方針を問う質問 

【説明】要するに、質問なのか、応援演説なのかわからないものを示す。首

長の政策に賛成の議員がよく行うものだ。しかし、議会の使命が執行部

の政策のチェックにある以上、批判できないテーマを選ぶこと自体、誤

りだ。 

ＡＢ：ＡとＢの混合したもの 

【説明】 文字通り。これも珍しくないが、中には質問というよりも議員が
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感想を述べているだけのようなものもある。 

Ｃ：首長を単に批判するもの（政策批判と評価できるものはＣと評価しない） 

【説明】 首長に対する単なる誹謗中傷といえるものに記した。質問者の意

思は市長の資質に係わる論点を提示しているつもりであろうが、質問と

しては生産的でない。最初はおもしろおかしく感じられても、ベタな批

判ばかりだと市民の関心も遠のく。残念な質問というほかない。 

 

４ 一次採点に対する意見 

（１）以上の基準で評価した一時採点結果を対象となる議員個人に送付し、意

見を伺った。これに対して個人で何らかのご意見をお寄せ下さったのは、藤

沢忠将議員、中村孝太郎議員、山口清明議員、わしの恵子議員、うさみいく

愛議員で、自由民主党名古屋市会議員団、公明党名古屋市会議員団、民主党

名古屋市議団、減税日本新政会からは会派名での意見をいただいた。この場

を借りて感謝したい。 

（２）本会議での質問だけで議員を評価するような今回の調査には疑義がある、

という意見が多く寄せられた。これに対する私たちの回答は、冒頭に述べた

とおりであり、本会議が形骸化している状況に対する問題提起でもある。と

はいうものの、本会議での質問の出来不出来だけで議員の職務全般を評価し

たかのような誤解が生じないよう、今回の調査はこれまでいくつかの市民団

体が発表した「議員通信簿」という名称ではなく、「議員本会議質問ランキ

ング」という名称とすることとした。 

 次に問題とされたのは、発言していない議員に対する評価であった。一次

採点ではこれを「失格」と記したが、質問時間が会派毎に割り当てられる運

用がなされているため、質問できなかった点を失格評価するのは実情を示し

たものではない、という批判だ。この意見には合理性はあると考えたため、

失格ではなく「記録なし」という記載とした。ただし、質問時間がいくら会

派割当であったとしても、任期中一度も質問に立たない、というのは、問題

だ。したがって、今後の調査の中で、任期中一度も質問をしない場合には、

しかるべき低い評価をせざるを得ない、と考えている。 

（３）そのほか、当方の評価に対する詳細な意見や反論もいただいた。個別の

意見に対しては、再度議事録を読み直し、再評価を行った。 
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５ 評価結果 

（１）以上をもとに各質問毎に採点をし、質問 1 件あたりの平均点を算出して

ランキングを作成した。また、これとは別に、質問全体にしめるＡ、Ｂ、Ａ

Ｂ、Ｃの割合を「残念な質問の割合」として示した。 

（２）順位、各質問に対する評価は別表をご覧いただきたいが、2011 年度の質

問でもっとも高得点を獲得したのは、斎藤まこと議員の 2012 年 3 月 6 日の

「「行財政改革の取り組み」について」に関する質問で、7 点を獲得した。

これに継ぐのは山田まな議員の 2011 年 11 月 25 日の「減税と行財政改革推

進体制の強化について」に関する質問ならびに、中村満議員の 2011 年 7 月

1日の「高齢者、障害者、子ども等に対するデイサービスの今後の展開につ

いて」、田辺雄一議員の 2012 年 3 月 6日の「子育て支援について」で、6点

であった。 

 いずれも満点ではないが、問題点の掘り下げ方や調査手法など、執行部に

対するチェックという観点からは有効な質問と言える。 

（３）さて、次に注目したいのは、質問件数と平均点との関係である。例外が

あるものの、ほとんどの例で、質問件数が多い議員ほど、1件あたりの点数

が低い、という結果となった。消化不足が顕著なのだ。こういった現象は、

包括外部監査にも共通するが、突っ込みの浅い、あるいは準備不足の質問を

多数行うよりも、テーマを絞って深く執行部の問題点を指摘する方が行政監

視の観点からは効果的である。そもそも議会の本会議は議員の意見発表会で

はないのだ。 

（４）このランキング調査は今後も定期的に行う予定である。次回の調査では

より良い質問がなされるよう、期待したい。 
 
６ 発言の資料 
（１）発言の根拠資料は「定例名古屋市会会議録」（インターネット版）とした。 

■平成２３年  ６月 定例名古屋市会会議録 
■平成２３年  ９月 定例名古屋市会会議録 
■平成２３年 １１月 定例名古屋市会会議録 
■平成２４年  2 月 定例名古屋市会会議録 
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７ 今後の取り組み 
（１）今回の調査結果を名古屋市民ならびに市会議員に報告する。 

・具体的には、名古屋市民オンブズマンのホームページに掲載する。 
 http://www.ombnagoya.gr.jp/tokusyuu/giin/index.htm 

 ・まとめた文書を全市会議員の事務所に送付する。 
（２）発言者によっては、ゼロ点の議員も存在するが、この結果は、あくまで

上記評価基準をもとにしたためである。 
・今回の調査対象外である無発言者は、会派内の条件もあると考えるが、前

記２記載の本会議の重要性を再認識したうえで、議員の使命とも言うことが

できる本会議で質問する機会を放棄することのないよう要請したい。 
（３）今後の取り組みとして、今回を含め３年間、同評価基準で実施したい。 
 

以 上 
 



 2011年度　名古屋市会議員　本会議質問ランキング

順位
議員名
（会派名は当時）

質問
件数

①事前・
現場調査

②他都
市との
比較

③改善
点

合計
平均点
(満点9
点）

ABC
評価

ABC割合

1 山田まな(減税) 2 4 3 4 11 5.50 0 0%
2 斎藤まこと（民主） 2 5 0 4 9 4.50 0 0%
3 渡辺房一(民主) 1 3 0 1 4 4.00 0 0%
4 舟橋猛（減税） 2 3 2 1 6 3.00 0 0%
4 玉置真悟(減税) 1 1 1 1 3 3.00 0 0%
4 近藤和博（公明） 5 7 3 5 15 3.00 1 20%
7 福田誠治（公明） 7 9 1 8 18 2.57 0 0%
8 ふじた和秀(自民) 2 2 1 2 5 2.50 0 0%
8 三輪芳裕(公明) 2 3 1 1 5 2.50 0 0%
8 中村満（公明） 6 7 3 5 15 2.50 4 67%
8 沢田晃一(公明) 4 5 2 3 10 2.50 0 0%
8 さはしあこ（共産） 4 6 0 4 10 2.50 0 0%

13 ばばのりこ(公明) 4 4 2 3 9 2.25 0 0%
13 田辺雄一（公明） 4 6 0 3 9 2.25 2 50%
13 佐藤健一（公明） 4 4 2 3 9 2.25 1 25%
16 大村光子（減税） 2 1 1 2 4 2.00 0 0%
16 松山とよかず(減税) 2 2 1 1 4 2.00 1 50%
16 鈴木孝之（減税） 2 2 1 1 4 2.00 1 50%
16 荒川和夫(減税) 4 4 1 3 8 2.00 1 25%
16 岩本たかひろ(自民) 4 4 2 2 8 2.00 2 50%
16 成田たかゆき(自民) 1 1 0 1 2 2.00 0 0%
16 木下優(公明) 4 4 1 3 8 2.00 4 100%
16 小林祥子(公明) 2 2 1 1 4 2.00 0 0%
16 加藤一登(民主) 1 1 0 1 2 2.00 0 0%
16 わしの恵子(共産) 3 4 0 2 6 2.00 0 0%
16 田口一登(共産) 2 2 0 2 4 2.00 0 0%
27 余語さやか(減税) 5 4 3 2 9 1.80 3 60%
27 岡田ゆき子（共産） 5 4 1 4 9 1.80 2 40%
29 冨田英寿（減税） 4 3 1 3 7 1.75 4 100%
30 丹羽ひろし（自民） 7 7 0 4 11 1.57 3 43%
31 うさみいく愛（減税） 11 7 2 8 17 1.55 5 45%
32 かたぎりえいこ(減税) 2 2 0 1 3 1.50 1 50%
33 山口清明（共産） 5 4 0 3 7 1.40 1 20%
34 中村孝道(減税) 3 3 0 1 4 1.33 3 100%
35 松井よしのり（自民） 10 9 0 4 13 1.30 6 60%
36 さいとう実咲（減税） 5 4 0 2 6 1.20 3 60%
37 湯川栄光（減税） 10 5 2 4 11 1.10 7 70%
38 近藤徳久(減税) 3 1 0 2 3 1.00 2 67%
38 金城ゆたか（減税） 3 2 0 1 3 1.00 3 100%
38 堀田太規（減税） 5 2 1 2 5 1.00 4 80%
38 加藤修(減税) 1 0 0 1 1 1.00 1 100%
38 浅井正仁（自民） 6 2 1 3 6 1.00 4 67%
38 藤沢忠将(自民) 1 0 0 1 1 1.00 0 0%
38 東郷哲也（自民） 7 5 1 1 7 1.00 4 57%
38 おかどめ繁広(民主) 1 1 0 0 1 1.00 0 0%
38 山本久樹(民主) 2 1 0 1 2 1.00 0 0%
38 服部将也（民主） 2 1 1 0 2 1.00 1 50%
48 とみぐち潤之輔(減税) 5 1 1 2 4 0.80 4 80%
49 小川としゆき（民主） 8 2 1 2 5 0.63 5 63%
50 中里高之(自民) 4 0 0 2 2 0.50 0 0%
50 日比健太郎(民主) 2 1 0 0 1 0.50 1 50%
52 斉藤たかお（自民） 7 2 0 1 3 0.43 6 86%
53 うかい春美（民主） 5 2 0 0 2 0.40 1 20%
54 坂野公壽（自民） 3 1 0 0 1 0.33 0 0%
55 林なおき(減税) 3 0 0 0 0 0.00 3 100%
55 西川ひさし(自民) 1 0 0 0 0 0.00 1 100%

1/2



 2011年度　名古屋市会議員　本会議質問ランキング

順位
議員名
（会派名は当時）

質問
件数

①事前・
現場調査

②他都
市との
比較

③改善
点

合計
平均点
(満点9
点）

ABC
評価

ABC割合

記録なし 浅井康正(減税) 0 - - - - -
記録なし 鹿島としあき(減税) 0 - - - - -
記録なし 黒川慶一(減税) 0 - - - - -
記録なし 田山宏之(減税) 0 - - - - -
記録なし 園田晴夫(減税) 0 - - - - -
記録なし 中村孝太郎(減税) 0 - - - - - 議長
記録なし 山嵜正裕(減税) 0 - - - - -
記録なし 河合優(減税) 0 - - - - -
記録なし 堀場章(自民) 0 - - - - -
記録なし 渡辺義郎(自民) 0 - - - - -
記録なし 伊神邦彦(自民) 0 - - - - -
記録なし 岡本善博(自民) 0 - - - - -
記録なし 横井利明(自民) 0 - - - - -
記録なし 中田ちづこ(自民) 0 - - - - - 副議長
記録なし 中川貴元(自民) 0 - - - - -
記録なし 金庭宜雄（公明） 0 - - - - -
記録なし 長谷川由美子（公明） 0 - - - - -
記録なし 久野浩平(民主) 0 - - - - -
記録なし おくむら文洋(民主) 0 - - - - -
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 2011年度　名古屋市会議員　本会議質問ランキング　個別表 名古屋市民オンブズマン

採点 根拠 採点 根拠 採点 根拠
浅井康正(減税) 記録なし

H23.9.16 大村光子(減税)
①マラソンフェスティバルナゴヤ・愛知
について

1
６２人アンケー
ト

0 1
男子フルマラ
ソンを

2

H24.3.7 大村光子（減税）
①旧町名復活による郷土史再認識と名
古屋の活性化について

0 1 金沢市 1
寄附で費用を
まかなえ、窓
口設置を

2

H23.7.1 余語さやか（減税） ①待機児童対策について 1
名古屋市の政
策は調査して

1 0 抽象的 2

H23.7.1 余語さやか（減税） ②音楽のあふれるまちづくりについて 0 1 仙台 0 1

H23.9.14 余語さやか(減税) ①待機児童対策について 1
補正予算の
データ

0 1
小中学校の
敷地利用をせ
よ

A 2

H23.9.14 余語さやか(減税) ②本市職員の不祥事について 1
内部規定・不祥
事の調査

0 0 B 1

H23.11.29 余語さやか(減税)
①新たな手法による保育所整備につい
て

1
待機児童数、
予算要求

1
世田谷での取
り組み

1
市役所内保
育所

B 3

鹿島としあき(減税) 記録なし

H23.9.16 山田まな(減税) ①指定管理者制度と減税について 2
国際会議場１．
４億経費節減

1
民間事業者の
割合、横浜市
視察

2
図書館を指定
管理者に

5

H23.11.25 山田まな(減税)
①減税と行財政改革推進体制の強化
について

2
浜松市の例に
ついて分析

2
浜松市につい
て

2
行革推進の
方策について

6

H23.7.1 湯川栄光（減税）
①中学校体育における武道の必修化
について

0 1 柔道選択率 0 A 1

H23.7.1 湯川栄光（減税） ②生後2ヶ月までの育児支援について 1

市川香織さん
の話とエジンバ
ラアンケートの
紹介、東海市
の例を紹介

0 0 A 1

H23.9.16 湯川栄光(減税) ①児童虐待防止の取り組みについて 0 1 福岡市 0 AB 1

H23.9.16 湯川栄光(減税)
②地域委員会に関する市民意見交換
会について

0 0 0 AB 0

H23.11.28 湯川栄光(減税) ①市民税減税の民意について 1 0 0 B 1

H23.11.28 湯川栄光(減税)
②名東区における中学生虐待死亡事
件について

1 0 1 厳しい基準で AB 2

H23.11.28 湯川栄光(減税) ③キャリア・マイスターについて 1 熊の前小学校 0 0 AB 1

H24.3.7 湯川栄光（減税）
①中学校の武道必修化における柔道
事故防止対策について

0 0 1
レスリング
マット、教育
段位やめろ

1

H24.3.7 湯川栄光（減税） ② 地域委員会について 0 0 1 名簿作り 1

個人質問なし

合計

個人質問なし

質問日 議員名（会派名は当時） 質問項目 ABC
①事前・現場調査 ②他都市の比較 ③改善案
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 2011年度　名古屋市会議員　本会議質問ランキング　個別表 名古屋市民オンブズマン

採点 根拠 採点 根拠 採点 根拠
合計質問日 議員名（会派名は当時） 質問項目 ABC

①事前・現場調査 ②他都市の比較 ③改善案

H24.3.7 湯川栄光（減税）
③「減税都市ナゴヤ」における企業誘致
の取り組みについて

1
進出企業数と
名古屋市の
ホームページ

0 1 ホームページ 2

H23.11.25 松山とよかず(減税)
① 減税を通して市長が目指す名古屋
の都市像について

0 0 0 B 0

H23.11.25 松山とよかず(減税)
② やる気に応える人事・給与制度につ
いて

2
係長試験につ
いて

1
横浜市に視
察、担当者に

1 4

H23.7.1 冨田英寿（減税）
①本市における防災対策及び東日本
大震災の影響について

0
まくらに過ぎな
い

0 0 A 0

H24.3.6 冨田英寿（減税）
① 介護予防及び認知症施策の推進に
ついて

1 要介護人数 1 中央区 1 チェックリスト B 3

H24.3.6 冨田英寿（減税）
② 定期巡回・随時対応型訪問介護看
護及び複合型サービスの創設について

1 0 1 B 2

H24.3.6 冨田英寿（減税）
③ ひとり暮らし高齢者緊急通報事業
（あんしん電話）及び福祉電話の貸与
の充実について

1 0 1 B 2

H23.6.29 と みぐち潤之輔（減税）
①国民健康保険におけるジェネリック医
薬品の普及促進への取り組み につい

0 0 0 A 0

H23.9.16 とみぐち潤之輔(減税)
①市立病院における医療事故防止の
現状について

0 0 0 A 0

H23.9.16 とみぐち潤之輔(減税)
②東部医療センターの今後の展望につ
いて

1 利用率 0 1 増床 2

H23.11.28 とみぐち潤之輔(減税)
①NPO団体への支援の仕組みづくりに
ついて

0 1
よこはま夢
ファンド、市川

1 ＮＰＯカタログ B 2

H23.11.28 とみぐち潤之輔(減税)
②市長マニフェストの進捗状況につい
て

0 0 0 BC 0

H24.3.7 鈴木孝之（減税） ①災害時におけるペット対策について 1
新潟中越地
震、東日本大
震災8割同伴

1 新宿の例 1 マニュアル 3

H24.3.7 鈴木孝之（減税）
②市長室秘書課において管理している
黒塗り公用車について

1
黒塗公用車の
利用について

0 0 A 1

黒川慶一(減税) 記録なし

H23.9.14 さいとう実咲(減税)
① AEDの普及における使用方法など
の啓発活動について

0
いろいろな人の
話を聞いただ
け

0 1
中学校でAＥ
Ｄに触れさせ
よ

A 1

H23.9.14 さいとう実咲(減税)
② パチンコ・パチスロ廃棄台のリサイク
ル・リユースについて

1
リユースの状
況について

0 0 1

H23.9.14 さいとう実咲(減税)
③ 本市の青少年非行防止施策におけ
る未成年者へのたばこ、酒等の販売に

1
子ども青少年
局調査

0 0 B 1

H23.11.28 さいとう実咲(減税)
①脱原発に向けての本市の取り組みに
ついて

1 ＩＥAデータ 0 1 名古屋電力を 2

個人質問なし
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 2011年度　名古屋市会議員　本会議質問ランキング　個別表 名古屋市民オンブズマン

採点 根拠 採点 根拠 採点 根拠
合計質問日 議員名（会派名は当時） 質問項目 ABC

①事前・現場調査 ②他都市の比較 ③改善案

H24.3.6 さいとう実咲（減税）
① 都市鉱山に対する本市の取り組み
について

1 0 0 抽象的 B 1

H23.6.30 近藤徳久（減税）
①東日本大震災を教訓とした今後の本
市の取り組みについて

0

質問のきっか
けになった視
察内容を紹介
しているだけ

0 1
ワンストップ
サービスにせ
よ

B 1

H23.9.16 近藤徳久(減税) ①食の安全・安心の確保について 0 0 1
トレーサビリ
ティーシステ
ムの導入

1

H23.11.29 近藤徳久(減税) ①児童虐待の現状と課題について 1
児童虐待の数
の調査

0 0 AB 1

H23.11.29 林なおき(減税) ①災害備蓄物資の管理について 0

避難所に行っ
たことは、特に
現地調査では
ない。

0 0 抽象的提案 A 0

H23.11.29 林なおき(減税) ②市公式ウエブサイトについて 0

中日新聞の記
事から質問した
だけで、テーマ
のために新聞
記事を調査し
たのではない。

0 0 A 0

H23.11.29 林なおき(減税) ③災害時における避難方法について 0

中川区のハ
ザードマップか
ら質問しただけ
で、テーマのた
めに調べたの
ではない。

0 0 A 0

H23.7.1 うさみいく愛（減税
①介護保険制度をめぐる現状と課題に
ついて

1
名古屋市の政
策と厚生労働
省の説明

0 0 A 1

H23.7.1 うさみいく愛（減税
②新斎場の津波避難ビルとしての活用
について

1
火葬件数を調
査

0 1
津波避難ビル
とすべき

2

H23.7.1 うさみいく愛（減税
③名古屋港伊勢湾クルーズの必要性
について

1
名古屋港につ
いて調査

0 0 A 1

H23.9.16 うさみいく愛(減税)
①本市における放射性物質に対する危
機管理対策について

0 0 1
マニュアル作
成、地域防災
計画に反映

1

H23.9.16 うさみいく愛(減税)
②自然エネルギーの普及拡大に向け
た本市の考え方について

1
太陽光・太陽熱
の件数を調査

0 1
太陽熱温水
器の普及を

2

H23.11.29 うさみいく愛(減税)
① 中途視覚障害の原因となる疾病の
予防のための眼科検診の重要性につ

0 0 1
４０以上定期
健診

B 1
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 2011年度　名古屋市会議員　本会議質問ランキング　個別表 名古屋市民オンブズマン

採点 根拠 採点 根拠 採点 根拠
合計質問日 議員名（会派名は当時） 質問項目 ABC

①事前・現場調査 ②他都市の比較 ③改善案

H23.11.29 うさみいく愛(減税) ② きめ細かな防災対策について 1 無料耐震診断 0 1
助成金を手厚
く

B 2

H23.11.29 うさみいく愛(減税)
③名古屋港の海上からの社会見学の
実施について

1 名古屋港視察 1 東京都 0 B 2

H24.3.5 うさみいく愛（減税）
① 地域を支える市民ボランティアの育
成について

1
白澤教授に聞
きに行く

1 刈谷市の例 1
鯱城学園の
講座を設けよ

3

H24.3.5 うさみいく愛（減税）
② 行政財産の活用と市民サービス向
上の視点で見る区役所駐車場の有効
活用について

0 0 1
駐車場を開放
せよ

1

H24.3.5 うさみいく愛（減税） ③ 「老人クラブ」の愛称募集について 0 0 1
名前を公募せ
よ

1

H24.3.7 金城ゆたか（減税）
①自転車走行空間の整備及び地域と
の連携について

1 弥富通写真 0 0 AB 1

H24.3.7 金城ゆたか（減税）
②学校における「弁当の日」の取り組み
について

1 弁当の調査 0 1 弁当の日 AB 2

H24.3.7 金城ゆたか（減税） ③地域委員会について 0
父の会は単な
る経験

0 0 B 0

田山宏之(減税) 記録なし

H23.11.29 中村孝道(減税)
①本市における電力の取り組みについ
て

1
ＰＰＳ事業者の
納入状況・ごみ
発電実績

0 0 B 1

H23.11.29 中村孝道(減税)
②市営住宅における高齢者共同居住
事業について

1 孤立死の数 0 0 B 1

H24.3.7 中村孝道（減税）
①本市小学校における井戸水使用の
提案について―災害時避難所の井戸

1 老人介護施設 0 1 井戸を掘れ AB 2

園田晴夫(減税) 記録なし

H23.11.29 かたぎりえいこ(減税)
①「なごや観光ルートバス」の充実につ
いて

1
メーグルのパン
フ、市民経済局
の資料

0 1
名古屋南部
にメーグル

B 2

H23.11.29 かたぎりえいこ(減税) ②名古屋市の観光戦略について 1
アンケートの調
査

0 0 1

H23.9.16 荒川和夫(減税)
①名古屋高速道路の維持管理につい
て

1 橋脚さび 0 0 A 1

H23.9.16 荒川和夫(減税) ②地域巡回バスの運行経路について 2
瑞穂巡回バス
乗車

1
豊田市安城市
バス

1
地域内道路
へバスを

4

H23.9.16 荒川和夫(減税)
③新堀川の堤防の安全性及び防災緑
道の設置について

1 橋視察 0 1
１メートルかさ
上げ

2

H23.9.16 荒川和夫(減税)
④災害時・渇水時のための新たな水源
の確保について

0 0 1 地下水利用を 1

H23.6.30 舟橋猛（減税） ①帰宅困難者対策について 1
首都直下地震
等の調査

1
東京都との比
較

0
抽象的提案
のみ

2

個人質問なし

個人質問なし
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 2011年度　名古屋市会議員　本会議質問ランキング　個別表 名古屋市民オンブズマン

採点 根拠 採点 根拠 採点 根拠
合計質問日 議員名（会派名は当時） 質問項目 ABC

①事前・現場調査 ②他都市の比較 ③改善案

H24.3.6 舟橋猛（減税） ①公衆無線LANについて 2 1
福岡市、大阪
市

1
名古屋大学
の例

4

H23.9.15 堀田太規(減税)
① COP10を継承する具体的な取り組
みについて

0 0 0 A 0

H23.9.15 堀田太規(減税) ② 市民参加による花づくりについて 0 1 大阪府 1
地元企業を巻
き込んだシス
テムを提案

2

H23.9.15 堀田太規(減税) ③ 平針里山の開発について 0 0 0 A 0
H24.3.5 堀田太規（減税） ① 栄・久屋大通の再生について 1 福岡の例 0 1 屋台作れ ＡＢ 2

H24.3.5 堀田太規（減税） ② 名古屋城の周辺総合整備について 1 映画村の調査 0 0

大河ドラマの
誘致は思い
付きであり、
具体的提案と
いえないので

B 1

H23.9.16 玉置真悟(減税)
①警察法上の指定市制度のあり方に
ついて

1
国家公安委員
会が見直し

1
仙台市意見交
換会

1
市として警察
行政に意見を

3

H23.9.15 加藤修(減税) ①学校における防災教育について 0 0 1
防災ノートの
活用

B 1

中村孝太郎(減税) 記録なし
山嵜正裕(減税) 記録なし
河合優(減税) 記録なし
堀場章(自民) 記録なし
渡辺義郎(自民) 記録なし
伊神邦彦(自民) 記録なし

H23.9.14 ふじた和秀(自民) ①減税財源について 1 財源のデータ 0 1
行政評価不
十分

2

H23.11.29 ふじた和秀(自民) ①児童虐待について 1
リスクアセスメ
ントシート

1
高知県、政令
市比較

1
フォーマット改
善

3

H23.11.25 中里高之(自民)
① 「自動車取得税と自動車重量税の
廃止」が及ぼす財政的影響について

0
予算について
は調査になら

0 0 0

H23.11.25 中里高之(自民) ② 高年大学鯱城学園の廃止について 0
パンフを見れ
ばわかる

0 0 0

H23.11.25 中里高之(自民) ③名古屋城ウエディングについて 0 抽象的 0 1 結婚式 1

H23.11.25 中里高之(自民)
④市役所本庁舎と公館の新たな活用に
ついて

0 0 1 1

H23.7.1 丹羽ひろし（自民
①河村市長の市政運営及び政治姿勢
における問題点について

0 0 0 C 0

H23.7.1 丹羽ひろし（自民
②市設建築物の耐震性強化について
―猪高車庫のブロック塀を例として―

2
猪高車庫ブロッ
ク塀

0 1
ブロックが危
険であること
を指摘

A 3

個人質問なし

個人質問なし
個人質問なし
個人質問なし

個人質問なし
個人質問なし
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 2011年度　名古屋市会議員　本会議質問ランキング　個別表 名古屋市民オンブズマン

採点 根拠 採点 根拠 採点 根拠
合計質問日 議員名（会派名は当時） 質問項目 ABC

①事前・現場調査 ②他都市の比較 ③改善案

H23.9.15 丹羽ひろし(自民) ① 地域委員会について 2
意見交換会に
複数参加

0 0 2

H23.9.15 丹羽ひろし(自民) ② 市長の政治姿勢について 0 0 0 0

H24.3.7 丹羽ひろし（自民）
①市民税5％恒久減税による寄附文化
の育成について

1
寄附状況、東
京都横浜市大
阪市

0 1 税優遇策 2

H24.3.7 丹羽ひろし（自民） ②地域委員会のモデル実施について 1
地域委員会傍
聴

0 1
東区全てでモ
デル実施を

2

H24.3.7 丹羽ひろし（自民） ③ふえ続ける生活保護について 1
生活保護受給
状況を調査＋
大阪

0 1
警察官ＯBを
雇う

A 2

H23.11.29 西川ひさし(自民)
①本市の航空宇宙産業に対する取り組
みについて

0 0 0 B 0

H23.6.30 岩本たかひろ（自民） ①待機児童対策について 1
予算、待機児
童数調査

1
横浜市との比
較

1
保育士養成
など

3

H23.6.30 岩本たかひろ（自民） ②休日保育について 1 現場調査のみ 0 0 抽象的 1

H23.11.28 岩本たかひろ(自民)
① なごや子どもCity2010の検証と今後
について

1
メキシコ、ミュン
ヘン

1 1 A 3

H23.11.28 岩本たかひろ(自民)
② チャプルテペック動物園との動物交
流について

1 メキシコ動物園 0 0 テポリンゴ B 1

H23.7.1 浅井正仁（自民）
①プラスチック資源の飛散対策につい
て

0

中川区の有権
者からの声を
紹介しているだ
けで調査らしい
調査をしていな
い

0 0 B 0

H23.7.1 浅井正仁（自民）
②あおなみ線のさらなる利用価値の追
求について

0

あおなみ線の
沿線について
述べているが、
抽象的であり、
具体的にＳＬ等
を走らせるため
の要件等につ
いて調査してい
ない

0 0

あおなみ線に
ＳＬを走らせ
る話は市長の
言ったことを
繰り返すだ
け。東西の有
名大学の誘
致は思いつき
に過ぎない

B 0

H23.9.15 浅井正仁(自民) ① 暴力団の排除の推進について 0 0 0 B 0

H23.9.15 浅井正仁(自民)
② 土地開発公社と公社保有地につい
て

1
土地開発公社
について調査

1
大阪、千葉等
と比較

1
土地開発公
社の問題点を
指摘

3
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 2011年度　名古屋市会議員　本会議質問ランキング　個別表 名古屋市民オンブズマン

採点 根拠 採点 根拠 採点 根拠
合計質問日 議員名（会派名は当時） 質問項目 ABC

①事前・現場調査 ②他都市の比較 ③改善案

H24.3.6 浅井正仁（自民）
① だれもがお世話になっている市バス
について

1
事故と苦情に
ついて調査

0 1
ネームプレー
トをつけよ

2

H24.3.6 浅井正仁（自民） ② 陸前高田市との交流について 0
ＰＴA会長の経
験を話している

0 1
名古屋の子
が陸前高田

B 1

H23.6.30 斉藤たかお（自民） ①テレビ塔の存続について 0
意欲的調査で
はない

0 0 B 0

H23.6.30 斉藤たかお（自民）
②マラソンフェスティバル　ナゴヤ・愛知
について

0 0 0 A 0

H23.6.30 斉藤たかお（自民） ③民間活力の積極的活用について 1 横浜市の調査 0 1 窓口の設置 2

H23.9.16 斉藤たかお(自民)
①新たな大都市制度の創設への取り
組みについて

0 0 0 B 0

H23.9.16 斉藤たかお(自民) ②本市の財政状況について(財政局) 0 0 0 A 0

H24.3.5 斉藤たかお（自民）
① 中京都・尾張名古屋共和国構想に
ついて

1 0 0 B 1

H24.3.5 斉藤たかお（自民） ② テレビ塔の存続について 0 0 0 B 0
H23.6.29 坂野公壽（自民） ①中京都構想に ついて 0 0 0 0
H23.6.29 坂野公壽（自民） ②陽子線がん治療施設について 0 0 0 0

H23.6.29 坂野公壽（自民）
③本市の防災対策について（住宅都市
局、緑政土木局、消防局、教育委員会）

1 0 0 1

H23.7.1 松井よしのり（自民） ①市有財産の有効活用について 1
条例・予算につ
いて調査

0 横浜市広告 1
広告事業の
実施や自販
機の設置をせ

A 2

H23.7.1 松井よしのり（自民）
②小中学校の安全対策の現状と推進
について

1

カメラ付きイン
ターホンと電子
錠双方の施設
について調査

0 1
ハード面の充
実を要望

2

H23.9.16 松井よしのり(自民)
①名古屋城周辺のにぎわいづくりにつ
いて―なごや版おかげ横丁―

1 名古屋城視察 0 1 おかげ横丁を B 2

H23.9.16 松井よしのり(自民)
②「名古屋おもてなし武将隊」の今後の
取り組みについて

1 観光客アップ 0 0 B 1

H23.11.28 松井よしのり(自民)
①台風15号を踏まえた避難のあり方に
ついて

1
避難所、住民
説明会

0 0
テレビでデー
タ放送

A 1

H23.11.28 松井よしのり(自民)
②「にっぽんど真ん中祭り」の本市にお
ける位置づけについて

1 0 0 A 1

H23.11.28 松井よしのり(自民)
③住民票等のコンビニ交付の検討状況
について

1 番号法案 0 0 AB 1

H24.3.6 松井よしのり（自民）
① 世界の金シャチ横丁（仮称）構想に
ついて

0 0 0 0

H24.3.6 松井よしのり（自民）
② 首都圏への「名古屋市公式アンテナ
ショップ」開設について

1
なごみゃや三
重の調査

0 1 首都圏 2
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 2011年度　名古屋市会議員　本会議質問ランキング　個別表 名古屋市民オンブズマン

採点 根拠 採点 根拠 採点 根拠
合計質問日 議員名（会派名は当時） 質問項目 ABC

①事前・現場調査 ②他都市の比較 ③改善案

H24.3.6 松井よしのり（自民）
③ 区役所市民課業務の民間活力導入
について

1 池田市の調査 0 0 1

岡本善博(自民) 記録なし
横井利明(自民) 記録なし
中田ちづこ(自民) 記録なし
中川貴元(自民) 記録なし

H23.9.15 藤沢忠将(自民) ①教科書採択について 0 0 1
採択について
の公開討論
会の提案

1

H23.6.29 東郷哲也（自民）
①リコール署名簿 の流出問題につい
て

0 0 0 C 0

H23.6.29 東郷哲也（自民）
②減税日本ナゴヤ所属議員をめぐる問
題に対する市長の見解について

0 0 0 C 0

H23.9.14 東郷哲也(自民) ① 市民税減税条例について 0 0 0 0

H23.9.14 東郷哲也(自民)
② リコール署名簿の流出問題につい
て

0 0 0 C 0

H23.9.14 東郷哲也(自民) ③ 被災地の継続支援について 1
現場に行った
だけで主体的
調査なし

0 0 A 1

H24.3.5 東郷哲也（自民） ① 新公会計制度について 2 大阪府へ調査 1
東京都との比
較

0 3

H24.3.5 東郷哲也（自民）
② 平成23年台風15号における吉根排
水樋門の操作の検証について

2
吉根の現場、
雨量調査

0 1
職員配置と水
利計画が問

3

H23.11.25 成田たかゆき(自民) ①陽子線がん治療施設について 1
米国視察結果
を羅列している
だけ

0 米国比較 1
米国比較で
問題点を述べ
ているだけ

2

H23.9.14 三輪芳裕(公明)
① 「買い物弱者」への対応について(健
康福祉局、市民経済局)

2
買い物弱者、
小売店のデー
タ・富山県視察

1 1
富山県のよう
な対策

4

H23.9.14 三輪芳裕(公明) ② 防災に対する意識改革について 1
過去の調査の
データ

0 0
状況調査や
意識調査をせ
よ　抽象的

1

H23.6.30 福田誠治（公明）
①災害時における中川運河の閘門に
ついて

2
津波の高さ、水
面の調査が詳

0 1
水門を高くす
ることなど

3

H23.6.30 福田誠治（公明）
②災害時における避難所のあり方につ
いて

1
耐震工事など、
トイレの数など

1
給配水管の
耐震化が重

2

H23.9.15 福田誠治(公明)
① 災害時における備蓄物資の充実に
ついて

0 0 1

腎臓病患者も
摂取できる食
品の備蓄を提
案

1

個人質問なし
個人質問なし
個人質問なし
個人質問なし
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 2011年度　名古屋市会議員　本会議質問ランキング　個別表 名古屋市民オンブズマン

採点 根拠 採点 根拠 採点 根拠
合計質問日 議員名（会派名は当時） 質問項目 ABC

①事前・現場調査 ②他都市の比較 ③改善案

H23.9.15 福田誠治(公明) ②中川運河について 2
中川運河の状
態を調べてい
る

0 2
水流発生装
置の設置とポ
ンプの増強を

4

H23.9.15 福田誠治(公明)
③河川下の横断下水管の耐震化につ
いて

1 下水管を調査 0 0 1

H24.3.7 福田誠治（公明） ①中川運河について 1 満潮時越水 1 沼津市水門 1 水門を作れ 3

H24.3.7 福田誠治（公明） ②上下水道管の地震対策について 1
軌道下151、河
川下65

0 1

耐震化を含め
た老朽対策、
緊急遮断弁
設置

2

H24.3.7 福田誠治（公明）
③市民の目線で運行する市バスについ
て

1 南区巡回バス 0 1

水たまり、自
転車を連絡し
ろ、企業債等
活用せよ

2

H23.9.16 ばばのりこ(公明)
①なごやの将来像と中京都構想・特別
自治市について

1

特別自治市の
特徴
県税と県税交
付金の額

1 京都 1
なごや尾張広
域連合

3

H23.9.16 ばばのりこ(公明) ②自殺対策について 1
自殺者数、予
算

1
新潟市、堺
市、兵庫県、

0 2

H23.9.16 ばばのりこ(公明) ③市民からの寄附 1
台湾宝くじレ
シート

0 1 宝くじレシート 2

H23.11.29 ばばのりこ(公明) ①なごやの将来像について 1 0 1
財政新ルー
ルを

2

H23.7.1 中村満（公明）
①災害時の避難所における間仕切りの
必要性について

1
東北に電話で
確認

0

被災地の状況
を述べている
だけ。現在の
名古屋市との
比較になって
いない

1
間仕切りの必
要性を述べて
いる。

A 2

H23.7.1 中村満（公明）
②未受診及び治療中断中の精神障害
者への訪問支援について

1
岡山県の例を
挙げている

1
岡山県の例と
比較

0
問題点の指
摘が抽象的

A 2

H23.7.1 中村満（公明）
③高齢者、障害者、子ども等に対する
デイサービスの今後の展開について

2
富山型デイ
サービスを現
場調査

2

富山型デイ
サービスにつ
いて県庁職員
と会っている

2
富山型デイ
サービスにつ
いて

6

H24.3.6 中村満（公明）
① 介護サービス事業者等に対する指
定指導の方針について

1
不正請求額の
調査

0 1
抜き打ち検査
をせよ

2

H24.3.6 中村満（公明）
② 本市におけるHIV抗体検査の今後の
展開について

1 患者数の調査 0 1
平日即日検
査

A 2
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 2011年度　名古屋市会議員　本会議質問ランキング　個別表 名古屋市民オンブズマン

採点 根拠 採点 根拠 採点 根拠
合計質問日 議員名（会派名は当時） 質問項目 ABC

①事前・現場調査 ②他都市の比較 ③改善案

H24.3.6 中村満（公明）
③ 普通公衆浴場（銭湯）の将来像につ
いて

1 数の調査 0 0 B 1

H23.6.30 木下優（公明）
①災害ボランティア活動への支援につ
いて

1
ボランティア活
動

0 1
ボランティア
センターでの

B 2

H23.6.30 木下優（公明） ②期日前投票の見直しについて 1
他都市の例を
挙げている

0 1 ダウンロード B 2

H23.11.28 木下優(公明) ①自転車の安全利用について 1 春日井工高 0 0 条例化 A 1

H23.11.28 木下優(公明)
②特別支援学校版のトワイライトスクー
ルについて

1 横浜市視察 1 1 名古屋市にも AB 3

H23.6.29 沢田晃一（公明）
①東海・東南海・南海三連動地震発生
による臨海地域の被害に対する備えに
ついて

1
御前崎沖、尾
鷲沖

1 大阪 0 2

H23.6.29 沢田晃一（公明） ②遮熱塗装について 1
コスト調査1.2
倍

1
千代田区、中
央区、高山市

1
遮熱塗装を導
入せよ

3

H23.11.25 沢田晃一(公明) ① 文化芸術の振興について 2
予算、寄付に
ついての調査

0 1
条例制定を提
案

3

H23.11.25 沢田晃一(公明) ② 宅地における耐震対策について 1
大規模盛り土
工対策、液状
化対策

0 1
具体的調査
の必要性

2

H23.9.14 田辺雄一(公明) ① 市民税10％減税条例について 0 0 0 A 0

H23.9.14 田辺雄一(公明)
② 災害時の介護物資支援協定につい
て

1

17事業所と供
給協定締結、
福祉避難所が
32ヶ所どまり

0 0 A 1

H24.3.6 田辺雄一（公明）
① 超高齢化時代へ向けた介護予防事
業の充実と介護の担い手の確保につ
いて

2
過去の横浜の
調査も加点

0 0 2

H24.3.6 田辺雄一（公明） ② 子育て支援について 3
子育て支援の
分析

0 3

支援手当て
継続について
の提案・予算
に踏み込む

6

H23.6.29 近藤和博（公明） ①業務継続計画（BCP）策定について 1 国、東京都 1
愛知県、三重
県、豊橋市、
豊川市

1
業務継続計
画の策定は
急務

3

H23.6.29 近藤和博（公明） ②空き家の適正管理につい て 1 所沢市 0 1
空き家条例制
定を

2

H23.11.28 近藤和博(公明) ①上下水道管の耐震化について 1 法廷耐用年数 0 1 早く B 2

H24.3.5 近藤和博（公明） ① 老朽家屋等への対策について 1 1 足立区 1
実態調査、
データ収集せ

3
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 2011年度　名古屋市会議員　本会議質問ランキング　個別表 名古屋市民オンブズマン

採点 根拠 採点 根拠 採点 根拠
合計質問日 議員名（会派名は当時） 質問項目 ABC

①事前・現場調査 ②他都市の比較 ③改善案

H24.3.5 近藤和博（公明）
② 中小企業における事業継続計画
（BCP）の普及・啓発について

3
利用度の低さ
を調査

1 東京都の調査 1
セミナー開催
など

5

金庭宜雄（公明） 記録なし

H23.9.15 佐藤健一(公明) ① 不育症に対する取り組みについて 1
不育症につい
て調査

1
真庭市、能登
町、日立市等
の助成と比較

1
助成制度を提
案

3

H23.9.15 佐藤健一(公明)
② 避難所の液状化対策に向けた働き
かけについて

0 0 0 B 0

H24.3.5 佐藤健一（公明）
① 学校におけるトイレの環境改善につ
いて

2
トイレの問題に
ついての調査

1 世田谷区 1 洋式作れ 4

H24.3.5 佐藤健一（公明）
② 認知症疾患医療センターの今後と
認知症サポーターについて

1 熊本県の例 0 1
名古屋市立
大学との連携

2

長谷川由美子（公明） 記録なし

H23.11.28 小林祥子(公明) ① 児童虐待について 1 0 1
加害者更生プ
ログラム

2

H23.11.28 小林祥子(公明) ②結婚を望む若者への支援について 1 1
愛知県、京都
市

0
出会いの場
事業

2

久野浩平(民主) 記録なし
おくむら文洋(民主) 記録なし

H23.9.14 渡辺房一(民主) ①介護保険制度について 3 0 1 4

H23.6.29 うかい春美（民主）

①市長の「ストップアンドシンク」実 施に
よる影響について
―陽子線がん治療施設の工事凍結及
び平針里山の開発許可―

0 0 0 0

H23.6.29 うかい春美（民主） ②中京独立戦略本部について 0 0 0 0

H24.3.5 うかい春美（民主） ① 未来志向の友好都市交流について 0
一般的事項を
まくらで述べて
いるだけ

0 0 0

H24.3.5 うかい春美（民主） ② 名古屋城跡全体整備計画について 1
計画について
調査

0 0 AB 1

H24.3.5 うかい春美（民主） ③ 待機児童対策について 1
待機児童数を
調査

0 0 1

H24.3.6 斎藤まこと（民主） ① 「行財政改革の取り組み」について 4 財源を調査 0 3 7
H24.3.6 斎藤まこと（民主） ② 本市の文化振興施策について 1 0 1 2

H23.9.15 おかどめ繁広(民主)
①市民の信頼を失墜させる不祥事をめ
ぐる対応について

1 0 0 1

H23.9.14 山本久樹(民主) ① 市民税10％減税について 1
平成23年度予
算、行革につい
て調査

0 0 1

個人質問なし

個人質問なし

個人質問なし

個人質問なし
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 2011年度　名古屋市会議員　本会議質問ランキング　個別表 名古屋市民オンブズマン

採点 根拠 採点 根拠 採点 根拠
合計質問日 議員名（会派名は当時） 質問項目 ABC

①事前・現場調査 ②他都市の比較 ③改善案

H23.11.25 山本久樹(民主) ①市民税10％減税について 0
予算について
数字を言って
いるだけ

0 1

財政調整基
金の不足の
問題を指摘し
ている。

1

H23.11.25 加藤一登(民主)
①名古屋港の魅力あるまちづくり開発
と新たな観光・交流構想について

1
港の築地ポー
トタウン計画

0 1
抽象的提案
のみ

2

H23.11.28 日比健太郎(民主)
①地域委員会制度の意義と役割につ
いて

1
ロス地域協議
会

0 0 ロス同様に 1

H23.11.28 日比健太郎(民主) ②鯱城学園の存廃問題について 0 0 0 止めるな A 0

H23.6.29 服部将也（民主）
①交通安全対策に係る道路整備につ
いて

1
生活道路事故
数

1 横浜市 0 2

H23.6.29 服部将也（民主） ②のら猫対策について 0 0 0 A 0
H23.6.30 小川としゆき（民主） ①減税について 0 0 0 C 0

H23.6.30 小川としゆき（民主） ②津波からの避難について 2
学校にのぼっ
ている

0 0 抽象的 A 2

H23.9.15 小川としゆき(民主) ① ガイドウェイバス事業について 1 0 0 1
H23.9.15 小川としゆき(民主) ② 敬老パスについて 0 0 0 0

H23.11.28 小川としゆき(民主)
① 台風15号の被害と今後の対策につ
いて

0 1
新潟市ハザー
ドマップ

1 水害避難ビル AB 2

H23.11.28 小川としゆき(民主) ② 行財政改革について 0 0 0 BC 0
H24.3.6 小川としゆき（民主） ① 尾張名古屋共和国について 0 0 0 A 0

H24.3.6 小川としゆき（民主） ② 市民病院について 1 0 1
市民の意見を
聴いていない
こと

2

H23.9.14 わしの恵子(共産) ① 市民税減税条例について 1
平成22年の減
税実績

0 0

弱者切捨て
の財源確保を
しないよう提
案　抽象的

1

H23.9.14 わしの恵子(共産) ② 大気中の放射線量の測定について 3

愛知県環境調
査センター訪
問、19学区す
べてで放射線

0 1

弱者切捨て
の財源確保を
しないよう提
案

4

H23.9.14 わしの恵子(共産)
③ 「原発撤退、自然エネルギーへの転
換をめざす名古屋市宣言」について

0 0 1
原発撤退の
名古屋宣言を
せよ

1

H23.11.25 田口一登(共産)
①行政評価「事業仕分け」と市民税減
税について

0
表面的、調査
ではない

0 1 抽象的 1
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 2011年度　名古屋市会議員　本会議質問ランキング　個別表 名古屋市民オンブズマン

採点 根拠 採点 根拠 採点 根拠
合計質問日 議員名（会派名は当時） 質問項目 ABC

①事前・現場調査 ②他都市の比較 ③改善案

H23.11.25 田口一登(共産) ②磁気ループの設置・活用について 2

集団補聴装置
の装備状況並
びに使用実績
について調査

0 1
設置場所を広
げるよう提言

3

H23.6.29 山口清明（共産）

①のりたけ前市議の議員辞職に関する
減税日本代表としての河村市長の政治
責任について

0 0 0 C 0

H23.6.29 山口清明（共産） ②中京都構想について 0 0 0 0

H23.6.29 山口清明（共産） ③地震と津波への備えについて 1 仙台 0 1
学校屋上を避
難場所に

2

H24.3.5 山口清明（共産）
①市長の歴史認識と都市外交に対する
考え方について

1

外務省ホーム
ページ＋平和
市長会議の一
般的な調査

0 1
平和市長会
議参加

2

H24.3.5 山口清明（共産）
②市立病院の役割と守山市民病院の
再生について

2
病院で特別個
室の利用状況
を調査

0 1
具体的な改
善案とはいえ
ない

3

H23.6.30 岡田ゆき子（共産） ①休日保育の拡大について 1 1
夏の休日保
育料について
タダにすべき

B 2

H23.6.30 岡田ゆき子（共産） ②待機児童解消について 0
公立保育園の
民営化数は特
に調査とはい

0 1
民営化方針
の撤回

1

H23.6.30 岡田ゆき子（共産）
③介護保険法一部改正に伴う本市の
対応について

0
給付金準備金
残高（予算の数
字だけならダ

0 1
総合事業を導
入するな

1

H23.6.30 岡田ゆき子（共産） ④介護保険料の引き下げについて 0 0 0 B 0

H23.11.25 岡田ゆき子(共産)
①外部評価対象事業の今後の方向性
について

3
野外学習セン
ター、教師の見
解も取材。

1
敬老パスにつ
いて

1
双方問題の
指摘が具体
的

5

H23.9.14 さはしあこ(共産) ① 保育所待機児童解消について 2
データ・具体的
事例

0 1
現存する施設
を使用せよ。
売却の必要

3

H23.9.14 さはしあこ(共産)
② 災害時要援護者の避難対策につい
て

2
実際の避難所
を調査

0 1
福祉避難所を
増やせ

3

H24.3.5 さはしあこ（共産）
① 名古屋城天守閣の木造再建に対す
る考え方について

1
費用について
調査

0 1 耐震補強 2

H24.3.5 さはしあこ（共産） ② ひとり親家庭手当について 1
手当ての実情
について

0 1
矛盾発生に
ついて

2
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